

La prière et le jeûne : le précurseur du réveil de la sainteté

Passage biblique : Joël 2.12-17

Ce sermon démontre que le réveil de la sainteté vient du Seigneur en réponse à une prière et un jeûne authentiques de Son peuple. Il devrait motiver les nazaréens en Afrique à prendre sérieusement notre responsabilité de s'engager dans une période importante de prière et de jeûne.

Remarque : Le prédicateur devra développer le contexte de ce passage biblique comme introduction au texte.

Introduction:

Une invasion massive de sauterelles et des sécheresses sévères a détruit Jérusalem et Juda. Le prophète Joël voit cette calamité nationale comme le signe de « l'arrivée du jour de l'Eternel, ce jour grand et terrible » (Joël 2.31). En plein milieu de cette période de crise, il appelle chacun à se repentir : vieillards et enfants (1.2-3), ivrognes (1.5) ; laboureurs (1.11) et sacrificateurs (1.13). Les sauterelles sont comparées à l'armée de l'Eternel ce qui préfigure le jour où Israël l'infidèle sera jugée pour ses péchés. L'Eternel promet par Son prophète que la restauration et la bénédiction suivront ce jugement si Israël se repent sincèrement.

1. Le péché provoque toujours le jugement

- a. Le peuple de Juda oublié Son Dieu:
 - 1) L'Eternel les appelle à revenir (2.12, 13).
 - 2) Ils ont se sont endormis et n'ont pas pris soin de leur vie spirituelle (1.3).
 - 3) Ils avaient mis leur appétit physique avant leur bien-être spirituel.
 - a) Ils étaient appelés « ivrognes » et « buveurs de vin' (1.3).
 - b) Le plaisir venait avant leur dévotion à leur Dieu.
- b. Dieu a fait descendre Son jugement sur Juda et Jérusalem à cause de leur infidélité :
 - 1) L'Eternel envoie une armée de sauterelles pour dévorer la terre (2.11).
 - 2) Leurs vivres sont totalement enlevés (1.16, 17) ;
 - 3) La joie et l'allégresse ont disparu de la maison de l'Eternel (1.16).
 - 4) Les torrents d'eau sont à sec (1.20).
- c. Le jugement vient toujours après le péché :
 - 1) Les bénédictions et les malédictions de la Loi de l'Ancien Testament (Deutéronome 11.26-28).
 - 2) La loi de péché et de la mort dans le Nouveau Testament (Romains 6.23).
- d. Illustrations contemporaines du péché et du jugement :
 - 1) Exemples de signes du jugement divin dans la communauté de l'église.
 - 2) Les exemples de péchés qu'on trouve dans l'église et la communauté.
(Le pasteur démasquer le péché sans nommer spécifiquement des personnes ou des circonstances).
 - 3) L'absence de la gloire de Dieu dans l'Eglise.
- e. L'avertissement d'un danger imminent si le péché n'est pas géré correctement.

2. Un appel à la repentance par la prière et le jeûne (2.12-17)

- a. La repentance par la communauté :

- 1) Revenez à moi de tout votre cœur (2.12, 13).
- 2) La repentance doit être sincère et intérieur, non extérieure. « Déchirez vos cœurs et non vos vêtements (2.13).
 - a) Le prédicateur devra donner des exemples de repentance extérieure liés au contexte et démontrer comment ce passage condamne cette sorte de repentance.

b. Prière par la communauté

- 1) Criez à l'Éternel (1.14).
- 2) Revenez à l'Éternel de tout votre cœur (1.12).
- 3) Appel à la délivrance - « ...Éternel, épargne ton peuple » (2:17).
- 4) Unir le peuple dans une prière passionnée pour la faveur et la présence de Dieu
 - a) Faire une convocation solennelle (1.14 ; 2.15, 16)
 - b) Assemblez les vieillards et tous les habitants du pays (1.14)).
 - c) Inclure les enfants et même ceux qui viennent de se marier (2.16).
- 5) La prière doit être centrée sur la recherche de Dieu et non sur la recherche de sa propre réputation (Matthieu 6.1-14).

c. Le jeûne de la communauté

- 1) Sonnez de la trompette en Sion et publiez un jeûne (1.14 ; 2.15).
- 2) Notez que dans ce texte, l'instruction biblique parle d'un jeûne collectif et d'un engagement dans la prière. Soulignez qu'en Joël 1.14, 2.15 et 16, il s'agit d'un appel à toute la communauté de croyants à jeûner et à prier.
- 3) Le jeûne (fait dans un cœur contrit) est un signe de pénitence et d'humilité. Il démontre une dépendance totale à Dieu. (Matthieu 6.16-18).

3. La réponse de Dieu à une prière et un jeûne faits dans une véritable repentance

- a. Dieu change la malédiction en bénédiction (2.13 et Chroniques 7).
- b. Dieu devient jaloux et protège Son peuple (2.18, 25).
- c. Dieu pourvoit à chaque besoin de son peuple qui se tourne vers Lui (2.19, 26).
- d. Dieu accorde Sa présence à Son peuple et au milieu d'eux (2.28 ; 3.21).
- e. Remarquez la façon dont les versets 2.12 et 2.28 débutent :
 - 1) 2.12 - « Maintenant encore » (repentez vous, jeûnez et priez MAINTENANT)
 - 2) 2:28 - « Après cela » (ENSUITE je répandrai mon Esprit)
 - 3) Dieu a promis que si nous le recherchons de tout notre cœur, nous le trouverons (Matthieu 5.6, 7 ; Luc 11.5-13).
- f. Notez également que Pierre cite ce passage le jour de la Pentecôte, affirmant que ce qui s'est passé ce jour là est une confirmation de la prophétie de Joël en Joël 2.28-32 (voir Actes 2.16-21).
 - 1) Le prophète Joël a parlé du Seigneur qui répond Son Esprit en réponse à notre prière et notre jeûne sincères et passionnés.
 - 2) L'apôtre Pierre lie cette promesse de Joël à l'expérience de la Pentecôte dans le Nouveau Testament.

4. Application de ce message à l'Église d'Afrique aujourd'hui

- a. L'objectif de base et la vision de l'Eglise du Nazaréen en Afrique est de faire l'expérience personnelle et collective du réveil de la sainteté (l'effusion du Saint Esprit sur nous).
- b. Notre initiative régionale actuelle est centrée sur le réveil de la sainteté.
- c. Nos objectifs de base existent pour que le réveil de la sainteté en découle.
- d. Notre plus grand besoin en Afrique est de faire l'expérience d'une effusion de l'Esprit de Dieu sur l'Eglise.

Conclusion:

Aujourd'hui, dans nos églises en Afrique, le peuple de Dieu, jeunes et vieux, hommes et femmes, chaque membre et chaque personne qui fréquente l'église est invité à se réunir pour une période de jeûne et de prière pour le pardon des péchés. Un temps pour invoquer Dieu qu'il pardonne nos péchés, ceux de l'église et de nos communautés et un temps pour chercher Dieu de tout notre cœur.

Durant toute la période allant du Carême au mercredi des Cendres, du 22 février 2012 au dimanche de Pâques, 8 avril 2012, l'église du Nazaréen s'engagera dans un temps de prière et de jeûne.

Durant toute la période allant du Carême au mercredi des Cendres, c'est à dire du 22 février au dimanche de Pâques.

Nous aurons des temps spécifiques d'enseignement sur la prière et sur le jeûne et nous aurons des jours définis de jeûne et des repas afin que tous les membres de l'Eglise du Nazaréen prient et jeûnent ensemble pour que Dieu apporte un réveil de la sainteté dans toutes nos églises à travers l'Afrique. (Utilisez le guide de prière et de jeûne et le calendrier de prière pour identifier les endroits, les personnes et les besoins pour lesquels prier durant cette période).

Demandez à l'assemblée : Êtes-vous prêts à prier et à jeûner pour elle-même, pour notre famille, pour notre pays, pour notre continent et pour notre peuple ?

Le prophète Joël dans l'Ancien Testament et l'apôtre Pierre dans le Nouveau Testament nous interpellent aujourd'hui d'une même voix : « Recherchez l'Eternel avec un cœur repentant par la prière et le jeûne et Il répandra Son Esprit sur nous aujourd'hui, ici en Afrique et dans le monde ! »

REMARQUE AU PASTEUR : Encouragez toute l'église à observer pendant un minimum de trois jours. Choisissez à l'avance les jours de ce temps de jeûne et annoncez le aujourd'hui dans ce message.

- Ceux et celles qui sont le peuvent et qui n'ont pas de problèmes de santé en arrêtant de manger et de boire (l'eau peut être bue durant ces trois jours) durant une période de trois jours.
- Ceux qui ont des problèmes de santé peuvent chercher un autre moyen de jeûner, par exemple en jeûnant d'un ou deux repas par jour durant les trois ou selon ses capacités.
- *Par le Révérend Howie Shute*

Si mon peuple

Passage biblique: 2 Chroniques 7.11-16

Texte: 2 Chroniques 7:14

Introduction:

Ce sermon démontre que nous sacrifions beaucoup pour obtenir la plupart des choses auxquelles nous tenons dans notre vie. Nous ferons presque tout pour obtenir les choses que nous aimons. Ne devrions-nous pas être encore plus à même de faire les sacrifices nécessaires pour obtenir les bénédictions spirituelles de Dieu et son onction dans nos vies et dans l'Eglise ? Ce sermon montrera que nous avons réellement besoin de réveil, et il nous invite à réunir les conditions requises par Dieu pour qu'un réveil se produise dans nos vies et dans l'église aujourd'hui. Il démontrera que la prière et le jeûne sont les conditions qui amèneront Dieu à agir dans nos vies, dans notre église, dans notre communauté et à travers l'Afrique.

1. Illustration d'introduction

- a. Utilisez une illustration de la vie de tous les jours pour démontrer une de vos passions. L'illustration suivant est tout juste un exemple pour communiquer le type d'illustration qui accomplira le but de ce sermon.

Exemple:

Lorsque j'étais au lycée, j'aimais jouer au jeu de la crosse, un sport qui était joué à l'origine par les amérindiens aux Etats-Unis. C'était la chose la plus importante de ma vie. Je voulais être le meilleur joueur de la crosse de mon équipe et de toutes celles contre lesquelles mon lycée était en compétition. Je m'entraînais plus que tout le monde dans l'équipe. Je m'étais même fixé l'objectif à la maison de m'entraîner à jeter la balle pour toucher la cible jusque tard dans la nuit afin de devenir excellent. Lorsque mes amis m'invitaient à faire des choses ensemble durant les soirées ou les week-ends, je refusais souvent et préférais m'entraîner. Je recherchais la perfection. Je m'absentais même à des cours lors des jours de compétition pour m'entraîner pendant que mes coéquipiers étaient au lycée. J'étais prêt à faire toute sorte de sacrifice afin d'atteindre mon objectif d'être le meilleur joueur de crosse de mon équipe et de toutes les équipes. C'était toute ma vie lorsque j'étais au lycée. J'avais une réelle passion pour le jeu de la crosse.

Le Seigneur m'a rappelé la passion que j'avais pour le jeu de la crosse durant ces années de ma vie et de temps en temps, il me défiait à avoir le même degré de passion pour les choses de Dieu. Il m'a spécifiquement défié à rechercher le réveil dans ma vie et pour l'église avec la même sorte de passion que j'avais pour les sports. J'aurai presque tout fait pour être le meilleur au jeu de la crosse. Le Seigneur m'a demandé : « Que serais-tu prêt à faire pour voir le réveil embraser toute l'église et mettre le feu dans ton cœur et dans ta marche chrétienne ? »

- b. Lancez un défi à l'assemblée :
 - 1) Pensez à la plus grande passion de votre vie et réfléchissez aux sacrifices qu'ils sont prêts à faire pour cette passion ;
 - 2) Posez cette question : « Qu'êtes-vous prêt à faire pour voir le réveil dans votre vie et dans l'église ?
 - 3) En 2 Chroniques 7.14, Dieu nous donne une formule pour le réveil. Examinons le contexte de ce passage qui communique les conditions que Dieu donne pour voir le réveil.

2. Contexte du verset biblique:

- a. Le roi Salomon vient tout juste de terminer la construction du temple.
 - 1) Il a fait apporter les ustensiles temple dans ce sanctuaire terrestre pour Dieu.
 - 2) Finalement, l'Arche d'Alliance est apportée dans le temple.
 - 3) La gloire de Dieu remplit le temple.
 - a) Les sacrificateurs ne pouvaient même pas entrer dans le temple à cause de l'intensité de la présence de Dieu (2 Chroniques 5.13-14).
 - b) C'est là le grand besoin de l'Eglise aujourd'hui, de voir la présence de l'Eternel remplir le temple (autant l'église que nos vies individuelles).
- b. En 2 chroniques 6, Salomon fait une prière de dédicace pour le temple.
 - 1) Salomon reconnaît que le peuple d'Israël allait inévitablement pécher.
 - 2) Salomon prie afin que Dieu pardonne leur péché lorsqu'ils prieront vers le temple dans une repentance sincère.
 - 3) Lorsque Salomon a fini de prier, le feu est descendu du ciel et a consumé l'offrande et les sacrifices et la gloire de l'Eternel a rempli le temple.
 - 4) Les premiers nazaréens ont prié pour que la gloire de Dieu descende dans leur vie et dans leur temps de louange ensemble. L'église est dans un grand besoin de voir le feu descendre de nouveau : voir la gloire de l'Eternel se manifester en notre présence.

Remarque : Consacrez beaucoup de temps pour communiquer à l'assemblée le grand besoin d'un réveil aujourd'hui. Lancez leur de défi de rechercher la face de Dieu pour le réveil en Afrique.
- c. L'Eternel est apparu à Salomon et a répondu à sa requête de pardonner le péché du peuple et d'apporter la restauration dans leur pays. Etant donné que nous avons un si grand besoin de ce réveil aujourd'hui, observons avec attention la réponse de l'Eternel.

3. La promesse du réveil:

- a. Formule pour le réveil : Lorsque l'Eternel est apparu à Salomon la nuit, Il lui a donné la formule du réveil en disant : « **Si mon peuple sur qui est invoqué mon nom, s'humilie, prie, et cherche ma face, et s'il se détourne de ses mauvaises voies, je l'exaucerai des cieux, je lui pardonnerai son péché, et je guérirai son pays.** »
 - 1) La promesse avait été faite à Israël, le peuple de Dieu. Cependant, aujourd'hui l'Eglise est véritablement le peuple de Dieu. Ceux sur qui Son nom est invoqué et qui se font appeler Chrétiens. Cette promesse est autant pour nous aujourd'hui qu'elle ne l'était pour Israël il y a plusieurs années.
 - 2) « Si » est au commencement de la promesse.
 - a) Si nous mangeons avec modération et faisons des exercices corporels, nous perdrons du poids. MAIS SI nous ne mangeons pas sainement et que nous ne faisons pas de sport, nous grossirons.
 - b) Si nous plantons nos grains à temps et SI il pleut, nous aurons une grande moisson. MAIS SI nous ne plantons pas nos grains au bon moment et qu'il ne pleut pas, nous n'aurons pas de bonne moisson.

- c) C'est la même chose qui est expliquée dans ce verset. Si nous faisons notre part, Dieu fera Sa part, MAIS SI nous ne faisons pas notre part, Dieu ne fera pas Sa part.

« Si mon peuple sur qui est invoqué mon nom, s'humilie, prie, et cherche ma face, et s'il se détourne de ses mauvaises voies, je l'exaucerai des cieux, je lui pardonnerai son péché, et je guérirai son pays. »

b. La part de Dieu : LA PROMESSE DE REVEIL

- 1) Il entendra notre prière.
- 2) Il nous pardonnera notre péché.
- 3) Il guérira notre pays (communauté, pays, église).
- 4) Telle est la promesse de Dieu : Il restaurera nos vies et l'Eglise si nous satisfaisons les conditions qu'Il a posées.
- 5) Nous attendons le réveil, mais le réveil nous attend. Le réveil viendra lorsque nous allons satisfaire toutes les conditions posées par le Seigneur.

« Si mon peuple sur qui est invoqué mon nom, s'humilie, prie, et cherche ma face, et s'il se détourne de ses mauvaises voies, je l'exaucerai des cieux, je lui pardonnerai son péché, et je guérirai son pays. »

c. Notre part : LES CONDITIONS DU REVEIL

- 1) S'humilier, prier et chercher ma face
 - a) S'humilier signifie: Devenir dépendent de ; se faire tout petit ou se dégrader.
 - b) Il s'agit tout d'abord de la condition du cœur qui se considère come n'étant rien devant le Seigneur ; une attitude de dépendance complète sur Lui. Chercher la face de Dieu requiert une dépendance absolue par rapport à Lui.
 - c) Le peuple de Dieu dans l'Ancien Testament pratiquait la prière et le jeûne comme moyen de s'humilier devant Dieu et de rechercher Sa faveur (Voir le Psaume 35.13 et Daniel 9.3).
 - d) Les croyants de l'église du Nouveau Testament pratiquait la prière et le jeûne pour chercher la volonté et les bénédictions de Dieu dans leur vie (Actes 14.23).
 - e) Lorsque nous restons pendant une période sans manger, nous disons à Dieu que nous Le voulons plus que le confort et les plaisirs de nos vies ; mais le jeûne sans la repentance est inutile.
- 2) Se repentir : Nous devons nous détourner de nos mauvaises voies (ces choses qui déplaisent à Dieu).
 - a) Parlez des choses qui ne plaisent pas à Dieu et qui sont soit pratiquées ou ignorées dans votre communauté et votre église et lancez le défi à l'assemblée de ce détourner de ces choses et d'être obéissant à Dieu.
 - b) Un jeûne véritable qui plaît à Dieu et qui fait bouger Sa main est celui venant d'un peuple qui se détourne de ses péchés et qui agit en obéissance

à Ses commandements et Ses voies (voir Esaïe 58). Expliquez la signification de ce chapitre.

3. Illustration : Charles Finney - Evangéliste américain du 19^{ème} siècle qui a été utilisé par Dieu durant le deuxième grand réveil¹ en Amérique.

- a. Finney prêchait avec une extraordinaire onction du Saint-Esprit.
 - 1) Lors des réunions de réveils où il prêchait, les gens tombaient sous une telle conviction du Saint-Esprit qu'ils couraient vers l'autel croyant qu'ils mourraient sur place s'ils ne se repentaient pas et ne recherchaient pas le pardon de Dieu.
 - 2) Alors qu'il dirigeait une série de réunions de réveil durant les soirées, Charles Finney décida de visiter une usine pendant la journée pour voir les équipements qui y étaient fabriqués. Lorsque le superviseur de l'usine le mena vers la ligne de production où travaillaient les ouvriers, une femme employée tomba sur le sol et commença à crier comme si elle souffrait atrocement. Puis un autre employé tomba sur le sol, puis un autre jusqu'à ce que toute l'usine arrête de travailler car tous les ouvriers gisaient par terre, criant à haute voix saisis par une immense conviction de péché. Finney n'avait pas dit un mot. L'ongtion du Saint-Esprit était si présente dans sa vie que les gens sentaient la présence de Dieu dès qu'il entra dans un endroit. Le superviseur de l'usine supplia Finney de parler à ses employés et de les libérer de leur douleur évidente. Finney leur parla de Christ et les encouragea à se repentir de leurs péchés et à accepter Christ comme leur Sauveur. Tous les ouvriers de l'usine furent sauvés ce jour là.
- b. Le secret de la réussite de Finney.
 - 1) Dans son autobiographie, Charles Finney raconte qu'un vieil homme nommé Père Nash se rendait généralement dans la ville où la réunion de réveil devait avoir lieu, au moins deux semaines avant. Il cherchait alors un ou deux chrétiens sérieux vivant dans cette ville et ils se tenaient dans la prière devant le Seigneur. Nash et ses partenaires de prière locaux restaient sans manger et sans dormir implorant le Seigneur d'ordonner Finney lorsqu'il allait prêcher dans cette ville. Ils priaient également que le Seigneur apporte le réveil dans cet endroit. Finney ne venait pas prêcher tant que Père Nash n'avait pas recherché l'ongtion du Seigneur pour les réunions prévues. Finney disait qu'à chaque fois que le Père Nash le devançait et priait pour l'ongtion de Dieu et pour une réelle conviction sur les personnes qui viendraient assister aux réunions de réveil, le Saint-Esprit faisait une œuvre extraordinaire. Mais si Nash ne l'avait pas devancé, alors la prédication avait peu de puissance et peu de choses se réalisaient dans la vie spirituelle des gens.
 - 2) Dieu agissait par la prière et le jeûne de Nash plus que par la prédication de Finney.

Conclusion: Un appel à l'engagement

Le pasteur devra rappeler à l'assemblée combien ils ont besoin de la gloire de Dieu aujourd'hui. Lancez un défi à l'assemblée à entrer dans une période de jeûne et de prière pour un réveil de la sainteté :

- dans leur vie
- dans leur famille
- dans leur église locale

¹ Note du traducteur ; Le **grand réveil** (*Great Awakening*) correspond à une vague de réveils religieux qui a secoué la Grande-Bretagne et ses colonies américaines au milieu du XVIII^e siècle. (Source : wikipedia.org)

Célébrons la Sainteté: Esquisses de sermons sur la prière et le jeûne
FRENCH

- dans leur communauté
- dans l'Eglise du Nazaréen à travers l'Afrique
- Durant cette période de jeûne et de prière, utilisez le calendrier de prière pour prier spécifiquement pour les champs en Afrique et les besoins dans la région.

Par le Révérend Howie Shute

*Celebrating Holiness Prayer & Fasting Sermon Outlines
French*